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	Trouvez dans les épisodes 2 et 3 les phrases impératives :
Arrête, papa. 
Continuez votre travail. 
Benoît, regarde. 
Ecoutez, jeune homme.
Ajoutez une escale. 
Passe une bonne journée.
Venez. 
Excusez mon retard.
Excusez-moi.
Excusez-nous.
Aidez-moi. 
Dépêche-toi. 

	
	Tu
	Vous
	Nous

	Arrêter
Tu arrêtes
Vous arrêtez
Nous arrêtons
	Arrête !
	Arrêtez, Monsieur.
	Arrêtons notre travail. 

	Continuer
Tu continues
Vous continuez
Nous continuons
	Continue ton travail. 
	Continuez votre travail. 
	Continuons notre repas. 

	regarder
	Regarde ! 
	Regardez la télévision !
	Regardons là-bas !

	Ecouter 
	Ecoute le profeseur.
	Ecoutez, jeune homme !
	Ecoutons la radio.

	Ajouter 
	Ajoute du sucre au café. 
	Ajoutez une escale. 
	_Ajoutons la date_ dans le contrat. 

	passer
	Passe une bonne journée.
	Passez une bonne soirée. 
	Passons les vacances à Paris. 

	Aller
Tu vas
Vous allez
Nous allons
	Va à la gare !
	Allez à la piscine. 
	Allons au restaurant.

	Venir 1
Tu viens
Vous venez
Nous venons
	Viens chez moi.
	Venez ! 
	Venons chanter.
来唱歌吧

	Excuser 2
Excuser qn/qch
	Excuse mon imprudence. 
Excuse-moi. 
Excuse-nous.
	Excusez-moi. 
Excusez-nous. 
Excusez mon retard. 
	Excusons son retard.
Excusons-le.

	Aider
	Aide-moi !
Aide-nous !
Aide les camarades !
	Aidez-moi.
Aidez-nous. 
Aidez les amis. 
	Aidons-le. 
Aidons nos professeurs. 

	Se dépêcher
Tu te dépêches
Vous vous dépêchez
Nous nous dépêchons
	Dépêche-toi !
	Dépêchez-vous. 
	Dépêchons-nous. 

	Se coucher
	Couche-toi. 
	Couchez-vous. 
	Couchons-nous. 



Note 1 : Venir (revenir回来, devenir变成, tenir拿着, retenir记住...)
	Je viens
	Nous venons

	Tu viens
	Vous venez

	Il vient
	Ils viennent

	Elle vient
	Elles viennent


Venir – aller 
Aller et venir 
Venir +　地点
Venir à la maison
Venir au bureau
Venir chez qn
Venir dans le bureau de Nicole

Venir + inf.
Il vient manger chez nous.

Note 2 : excuser qn 
       J’excuse Pascal. 
       Je t’excuse. 
       Je vous excuse. 
       Tu m’excuses ? (me)  Excuse-moi !
       Vous m’excusez ?  Excusez-moi !
       Tu nous excuses ?  Excuse-nous !
       Vous nous excusez ?  Excusez-nous !
       Nous l’excusons ? (le)  Excusons-le !
                      直宾代词第三人称单数
	直宾代词

	me
	nous

	te
	vous

	Le
	Les 

	La 
	


　　　



Bilan
I. Formation
1. 对于所有以-er结尾的动词（第一组动词和aller），命令式第二人称单数变位(tu)，去掉原本直陈式变位动词词末的s
Regarde ! (tu regardes)
Va à la gare ! (tu vas)

2. 如果是第二人称复数或第一人称复数，即vous和nous, 动词变位和直陈式现在时一致（不变）。
Regardez ! (vous regardez)
Regardons ! (nous regardons)
Allez à la gare ! (vous allez)
Allons à la gare ! (nous allons)

3. 命令式没有主语，肯定形式以动词开始。
如果动词是代动词，或是带有宾语：
代动词：se dépêcher 
Dépêche-toi ! (tu te dépêches)
Dépêchez-vous ! (vous vous dépêchez)
Dépêchons-nous ! (nous nous dépêchons)

动词带有宾语：
Excuser qn / aider qn
Excusez-moi ! (Vous m’excusez.(me) )
   Excusez mon retard ! 

   Aidez-moi ! (Vous m’aidez.)

4. 只有三种人称：tu, vous, nous

5. 命令式否定形式：

Va à la gare ! 
 Ne va pas à la gare ! 
  (Tu ne vas pas à la gare.)

Ecoutez, jeune homme ! 
N’écoutez pas, jeune homme ! 
  (Vous n’écoutez pas...)

Dépêche-toi ! 
(Tu ne te dépêches pas.)
 Ne te dépêche pas !

Excusez-moi. 
(Vous ne m’excusez pas.)
 Ne m’excusez pas. 

Aidez-moi. 
(Vous ne m’aidez pas.)
 Ne m’aidez pas. 

6. 在命令式中，具有特殊形式的动词
être           avoir
(tu)       sois           aie
(vous)     soyez         ayez
(nous)     soyons        ayons

- être patient
Sois patient, toi ! (Sois patiente)
Soyez patient (e) ! (Soyez patients, soyez patientes)
Soyons patients ! (Soyons patientes !)

- Avoir de la patience （部分冠词，表示不确定）
Aie de la patience ! 
Ayez de la patience ! 
Ayons de la patience !

· être gentil avec qn
Sois gentil avec les camarades. 

· être ponctuel
Soyez ponctuel demain. 

· ne pas être en retard
Ne soyons pas en retard. 

- avoir du courage
 Aie du courage. 

· avoir de la raison　理智
Ayez de la raison.

II. Emplois de l’impératif
Pour exprimer : un ordre 命令、请求、要求
             un conseil 建议
             une recommandation 推荐
           une interdiction (négation) 禁止

entre des amis, des proches
en classe (ordres simples : asseyez-vous) 简单命令的场合
On va au ciné ? 
Si on allait au ciné. 
Tu pourrais m’aider ? （条件式pouvoir, 礼貌）

Exercice : Quelles sont les règles de l’école ? 
Transformez les expressions à l’infinitif en phrases impératives. 
(à la 2ème personne au pluriel – « vous ») 

[image: 104faea3ae59bd91c018bbcb4d64df80]

Avoir son matériel : Ayez votre matériel. 
Bien écouter : Ecoutez bien. 
Apprendre ses leçons : Apprenez vos leçons.
Ne pas se bagarrer : Ne vous bagarrez pas. 
                 (Vous ne vous bagarrez pas.)
Ne pas bavarder : Ne bavardez pas.
Ranger sa case : Rangez votre case. 
S’asseoir correctement : Asseyez-vous correctement. 
                     Assieds-toi. 
                     Asseyons-nous. 
	S’asseoir

	Je m’assieds
	Nous nous asseyons

	Tu t’assieds
	Vous vous asseyez

	Il s’assied
	Ils s’asseyent

	

	Je m’assois
	Nous nous assoyons

	Tu t’assois
	Vous vous assoyez

	Il s’assoit
	Ils s’assoient


Tu peux t’asseoir ici. 你可以坐在这里（不定式）
Je me suis bien assis. 我的位置不错／坐得挺舒服的。（过去分词）

Etre soigneux : Soyez soigneux. 
Ne pas se balancer : Ne vous balancez pas.
Bien se ranger : Rangez-vous bien.
Avoir les mains propres : Ayez les mains propres. 
Lever le doigt (la main) : Levez le doigt.
Aller aux toilettes à la récré (récréation) : Allez aux toilettes à la récré.
Etre poli : Soyez polis. 
Faire signer mots et cahiers : Faites signer mots et cahiers.
     (signature)
Soigner son matériel : Soignez votre matériel.
Chuchoter : Chuchotez. 
Faire son métier : Faites votre métier.
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